
VERBALE N. 

CONSIGLIO DI ISTITUTO 

In data 20 dicembre 2022 alle ore 17.30, si è riunito in modalità a distanza (su piattaforma 

Google Meet) il Consiglio di Istituto della Scuola secondaria di Primo grado “M.Pluchinotta” 

per discutere il seguente ordine del giorno:  

1. Approvazione verbale seduta precedente;  

2. Approvazione PTOF;  

3. Relazione prove INVALSI anno scolastico 21/22;  

4. Criteri di precedenza per l’accoglimento delle domande di iscrizione alla scuola 

secondaria di primo grado;  

5. Approvazione aggiornamento Regolamento indirizzo musicale;  

6. Approvazione aggiornamento Regolamento di Istituto;  

7. Approvazione Candidatura scuola a Circolare n. 23 della Regione Sicilia “Scuola 

aperte laboratori di crescita”;  

8. Delibera di approvazione progetto “Rugby e legalità” art. 10 L.R. 08/05/2018 n.8 e 

dell’art.2 comma 10 L.R. 2021;  

9. Resoconto attività per la continuità con le scuole primarie del territorio;  

10. Aggiornamento Stage linguistico Canarie;  

11. Proposte uscite didattiche e viaggi di istruzione; 

Risultano assenti la prof.ssa D. Maricchiolo per la componente docenti e il sig. F. Scuderi 

per la componente genitori. E’ presente il DSGA dott.ssa C. Barbato.  Verbalizza la prof.ssa 

C. Galvagno. 

Per il primo punto all’o.d.g. Interviene il Presidente prof.ssa F. Di Mauro, che chiede se 

sono state apportate le modifiche al verbale della seduta precedente, come richiesto dalla 

prof.ssa A. Argento a mezzo mail, inerenti l’inserimento della seguente dichiarazione: “La 

prof.ssa A. Argento richiede che venga discusso e posto all’approvazione del prossimo 

Consiglio di Istituto un punto in cui si deliberi sul regolamento riguardante i volontari presso 

codesta Istituzione Scolastica”. Interviene la prof.ssa C. Galvagno che comunica di non 

ricordare tale richiesta e, in quanto segretario verbalizzante, ritiene opportuno inserire ciò 

che emerge da quanto appuntato durante la seduta.  

Per tale motivo, la prof.ssa A. Argento dichiara di non approvare il verbale della seduta 

precedente; si dichiara contraria anche la prof.ssa C. Bazzano.  

Dopo ampia discussione sull’approvazione del verbale della seduta precedente, viene 

effettuata la votazione dalla quale emerge: contrari il prof. A. Caltabiano e la prof.ssa A. 

Argento, favorevoli tutti gli altri componenti del Consiglio di Istituto. Il verbale del 19 

ottobre 2022 viene approvato a maggioranza (delibera n.1). 

Inoltre si discute sulla opportunità di stilare un regolamento relativo all’intervento di 

volontari all’interno della Scuola, pur non essendo un punto all’ordine del giorno. La prof.ssa 

F. Di Mauro non ha ritenuto di dover inserire tale punto nella discussione odierna in quanto 

la mail di richiesta, corredata da una bozza di regolamento, è pervenuta fuori dai termini 

previsti. Peraltro la Presidente sottolinea che a breve sarà convocata una nuova seduta e tale 

punto, se condiviso dalla maggioranza, verrà inserito nella riunione successiva.  

Interviene il Dirigente che propone di votare in merito all’opportunità di redigere il 

regolamento richiesto. La votazione si conclude con il seguente esito:  



-Contrari: C. Galvagno, M. Catanzaro, F. Di Mauro, M.  Bruno Ceciglia , L. Garofalo , V. 

Micale , G. Di Mauro , C. Tomasello. 

-Favorevoli: F. Scandurra, C. Del Popolo,  L. Barone Tonghi,  R. Maesano, A. Argento, C. 

Bazzano, A. Caltabiano. 

Si conclude  la votazione, il Presidente comunica il seguente esito: 7 favorevoli e 8 contrari. 

Intervieneil sig. M. Bruno Ceciglia dichiarando di aver commesso un errore e di essere 

favorevole. Pertanto il Presidente, vista la nuova posizione del genitore suddetto, dichiara 

che la maggioranza è favorevole all’elaborazione del regolamento.  

Nella seduta successiva pertanto verrà inserita all’ordine del giorno l’approvazione del 

Regolamento redatto dalla scuola.  

Il Dirigente comunque dichiara che non comprende perché impiegare tutto questo tempo 

per discutere la regolamentazione dell’ingresso a scuola di due ex docenti dell’istituto, ormai 

in pensione, che svolgono il loro servizio gratuitamente contribuendo a tante iniziative ed 

eventi a favore dell’istituzione, collaborando con la scuola Pluchinotta da diversi anni. Il 

Dirigente sottolinea che entrambi i docenti in pensione hanno una nominain cui vengono 

individuate le aree di intervento e sono coperte da assicurazione. 

Il Dirigente aggiunge che un Regolamento sul volontariato in genere potrebbe ad esempio 

indicare limiti di età e vincoli discriminatori che limitano soltanto la funzionalità del 

compito. Inoltre, considerato che l’argomento viene proposto e discusso sistematicamente 

durante diverse sedute del Consiglio di Istituto e che viene dedicato ad esso un tempo 

oltremodo eccessivo, ritardando spesso la conclusione delle riunioni, non sono chiare le 

motivazioni o esigenze.  

La prof.ssa M. Catanzaro dichiara che: “si auspica che il regolamento non sia una scusa per 

perdere la collaborazione dei due docenti S. Lencioni e C. Lajacona”. A suo parere c’è solo 

da accogliere la partecipazione di due persone che desiderano spendersi per la scuola.  

Interviene il Presidente che ricorda come inizialmente, non conoscendo le due persone in 

questione era scettica sul loro ingresso a scuola, ma avendoli visti all’opera, per esempio 

durante la visita del Provveditore, ha constatato comesi siano rivelati un ottimo supporto 

per l’organizzazione e riuscita dell’evento e pertanto non vede alcun motivo ostativo alla loro 

presenza e collaborazione. Alcuni membri del Consiglio di Istituto quali la prof.ssa C. 

Bazzano, il sig. M. Bruno Ceciglia e la sig,ra Barone Tonghi, sostengono che è 

opportunoregolamentare  il volontariato. Interviene la prof.ssa Galvagno che sottolinea che 

alle 18.50 lascerà la seduta in quanto impegnata in attività connesse al servizio (concerto 

scolastico in occasione del Natale), pertanto dal momento che è già avvenuta la votazione e 

nonostante ciò si sta protraendo la discussione, chiede che si proceda con i successivi punti 

all’o.d.g.  

Il sig. M. Bruno Ceciglia dichiara che gli sfugge la motivazione per la quale essere contrari 

ad un regolamento che sarebbe solo a favore dell’Istituzione.  

Il Dirigente risponde che già da diversi anni alcuni dei docenti membri del Consiglio di 

Istituto avevano sollevato perplessità sull’operato dei due docenti S. Lencioni e K. Lajacona. 

Il Dirigente ricorda che l’anno scorso (come verbalizzato) si disse addirittura, durante una 

seduta del Consiglio di Istituto, che i docenti in questione si “aggiravano per i corridoi”, 

insinuando dubbi in merito alla loro correttezza.  

La Presidente interrompe la discussione e passa ai punti successivi. 



Per il secondo punto all’o.d.g.  Il PTOF viene approvato all’unanimità insieme a tutti i 

documenti ad esso connessi (RAV, PDM, RS), già inviati in visione a tutti i membri del 

Consiglio di Istituto e da cui emergono gli alti livelli raggiunti dall’Istituzione. Infatti dagli 

esiti relativi ai risultati scolastici del triennio 19/22 si evince che la percentuale di studenti 

collocate nelle fasce di voto più alte all’esame di stato (8-10) è superiore ai riferimenti 

nazionali. Gli studenti collocati nella fascia più bassa non sono presenti (delibera n.2). 

Per il terzo punto all’o.d.g. La relazione INVALSI, inviata a tutti i membri in visione, 

riportante gli eccellenti risultati raggiunti dagli alunni della Scuola nelle prove, viene 

approvata all’unanimità (delibera n.3). 

Per il quarto punto all’o.d.g. I criteri per l’iscrizione alla scuola secondaria di primo 

grado, già inviati in visione a tutti i membri del Consiglio di istituto, vengono approvati 

all’unanimità (delibera n.4). 

Per il quinto punto all’o.d.g. Il Regolamento dell’Indirizzo musicale, inviato in visione 

a tutti i membri, e del quale il Dirigente ne enuncia le novità introdotte per l’anno successivo, 

viene approvato all’unanimità (delibera n.5). 

Per il sesto punto all’o.d.g. L’aggiornamento del Regolamento di Istituto, inviato in 

visione a tutti i membri del Consiglio di Istituto e al quale sono state apportate solo lievi 

modifiche rispetto al precedente, viene approvato all’unanimità (delibera n.6). 

Per il settimo punto all’o.d.g. Approvazione Candidatura scuola a Circolare n. 23 della 

Regione Sicilia “Scuola aperte laboratori di crescita” interviene la prof.ssa A. Argento che 

chiede che venga messo a verbale che “il Collegio docenti non ha approvato il progetto”. Il 

Dirigente risponde che tutti i punti all’o.d.g. del Collegio docenti svolto nella giornata 

odierna, sono stati approvati.  

Interviene la prof.ssa C. Galvagno che mette a conoscenza del Consiglio di Istituto la 

partecipazione della Scuola alla Circolare n.23 della Regione Sicilia con un progetto relativo 

all’ambito musicale, elaborato in collaborazione con il prof. Y. Furnari per quanto concerne 

l’orchestra e la prof.ssa C. Galvagno per la parte relativa al Coro. La prof.ssa specifica che si 

tratta di laboratori da svolgersi in orario pomeridiano e nel fine settimana con l’obiettivo di 

tenere aperta la scuola per offrire attività al territorio e non solo agli utenti della scuola 

stessa. Sono stati coinvolti nel progetto i docenti di strumento musicale e una docente di 

educazione musicale. L’avviso prevedeva la possibilità di presentare la Candidatura a firma 

del Dirigente insieme all’impegno a deliberare al primo Consiglio di Istituto utile, così come 

già fatto per il progetto “Rugby e legalità” art. 10 L.R. 08/05/2018 n.8 e dell’art.2 comma 10 

L.R. 2021 la cui approvazione è proposta al punto successivo all’o.d.g. della presente seduta 

e già approvato dal Collegio dei docenti.  

Interviene la prof.ssa A. Argento che chiede di verbalizzare che “la prof.ssa A. Argento  

sottolinea che il progetto non è stato condiviso con il Collegio dei Docenti se non in data 

odierna per l’approvazione, pertanto non sono stati prodotti altri progetti.” 

Interviene la prof.ssa C. Galvagno che ribadisce che nel bando era prevista la presentazione 

della Candidatura e l’approvazione successiva; inoltre la prof.ssa Galvagno ribadisce che tale 

procedura è stata effettuata anche per il Rugby e per tanti altri progetti.  

Anche il Dirigente interviene dicendo che il progetto Rugby, presentato dalla prof.ssa F. Villa 

a nome e per conto dei docenti di scienze motorie, da ratificare al punto successivo della 

presente seduta, è stato presentato con le stesse modalità.  



La prof.ssa R. Maesano legge la circolare n. 23 e sottolinea che a suo parere si sarebbe dovuto 

acquisire in modo informale il parere favorevole del Collegio prima di presentare il progetto 

al Consiglio di Istituto. Propone una circolare interna dove si possa acquisire informalmente 

il parere favorevoleo contrario dei docenti. Il Dirigente risponde che tale procedimento è 

stato effettuato in passato, ma non è possibile convocare un Collegio docenti per ogni 

progetto da presentare.  

Il Presidente chiede se si voglia o meno approvare il progetto; a tale richiesta le docenti che 

hanno sollevato la questione asseriscono che le loro erano solo puntualizzazioni.  

La candidatura della Scuola viene approvata all’unanimità (delibera n.7). 

Per l’ottavo punto all’o.d.g.: progetto “Rugby e legalità” art. 10 L.R. 08/05/2018 n.8 e 

dell’art.2 comma 10 L.R. 2021 viene approvato all’unanimità (delibera n.8). 

Per il nono punto all’o.d.g.: Per quanto riguarda la continuità la Dirigente illustra le 

attività svolte in collegamento con le scuole primarie del territorio. 

Per il decimo punto all’o.d.g. Aggiornamento Stage linguistico alle Canarie: Il Dirigente 

comunica che il gruppo è composto da 19 alunni anziché 20 delle classi seconde, dal 

momento che un genitore, che precedentemente aveva inviato la sua adesione, nella stessa 

giornata ha fatto pervenire la sua rinuncia.  

Attesa la difficoltà di bloccare il numero dei partecipanti per il pernottamento, vitto, alloggio 

e corso linguistico con l’associazione MultiKulturalità, e visti i tempi brevi richiesti per la 

prenotazione e per il pagamento dei biglietti aerei, si è reso necessario, pur mantenendo il 

programma, modificare, in corso d’opera, la proposta iniziale rivolgendosi all’agenzia Luna 

park- viaggi. 

La prof.ssa Argento chiede che venga messo a verbale che “nel verbale n.9 anno scolastico 

21/22 al punto 9, si precisa che la meta individuata saranno le isole Canarie dove si svolgerà 

una formazione di 40 ore”. Il Dirigente specifica che le 40 ore sarebbero dovute essere il 

frutto della formazione del dirigente, dei docenti coinvolti nel progetto e degli alunni sulle 

tematiche del progetto internazionale Multikultura e degli incontri online e in presenza con 

le altre scuole aderenti. I genitori i cui figli hanno aderito al progetto sono stati informati 

durante la presentazione dell’esperienza, che il corso di lingua inglese  presso la Scuola di 

lingue, avrebbe avuto la durata di 12 ore.  

La prof.ssa Argento A. aggiunge che l’attività avrebbe previsto un numero minimo di 30 

partecipanti e che qualora non si fosse raggiunto il numero, si sarebbero potuti  coinvolgere 

alcuni alunni delle classi terze. Il Dirigente specifica che tale opzione non è stata attuata in 

quanto, per i tempi stretti indicati dall’agenzia per bloccare il costo dei biglietti, è stato 

possibile prenotare solo per gli alunni che già ne avevano fatto richiesta. 

Interviene la prof.ssa Maesano R.  che chiede chi siano i docenti accompagnatori e, inoltre,  

dichiara di aver letto nell’Amministrazione trasparente del sito Istituzionale,  la determina 

dell’agenzia Luna Park e chiede quanti biglietti siano stati emessi.  

Il DSGA dichiara che i biglietti aerei sono 20, ma il ventesimo non sarà addebitato agli alunni 

perché in sostituzione dell’alunno che si è ritirato, il Dirigente scolastico verserà la 

corrispondente cifra a mezzo bonifico bancario per evitare che la scuola pagasse la penale 

per il ventesimo biglietto che era già stato acquistato dall’agenzia.  

La prof.ssa R. Maesano  chiede chi sono gli accompagnatori. Il dirigente risponde che  

saranno le prof.sse A. Palmeri e T. Bellofiore, in quanto docenti che hanno curato 



l’organizzazione ed il progetto. La prof.ssa  R. Maesano obietta che non vi è un insegnante 

di lingue e la Dirigente asserisce che lei stessa oltre che dirigente è docente di lingue.  

Per l’undicesimo punto all’o.d.g. Il dirigente comunica che gli alunni di terza 

effettueranno il viaggio di istruzione in pullman e la meta sarà il sud Italia. Tale scelta 

permetterà a tutti gli alunni che lo desiderano di partecipare all’esperienza, realizzando così, 

una proposta economica ed inclusiva.  

Le classi prime effettueranno le visite didattiche di una giornata a Piazza Armerina e le classi 

seconde a Tindari.  

La seduta si conclude alle 19.05 

 

Il segretario                                                                                                 Il Presidente  

Prof.ssa C. Galvagno                                                                                  Prof.ssa F. Di Mauro 

 

 


